## Presidente electo de Angola por mantener la paz rumbo al desarrollo



Por Roberto Hernández Solano

El presidente electo de Angola, Joao Lourenzo, del gobernante Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA), representa las aspiraciones de esa fuerza de mantener la paz en el camino al desarrollo.

Para muchos militantes de la mayor organización política angoleña, su cargo como ministro de Defensa, desde 2015, y su experiencia militar que le dio los grados de general de tres estrellas -actualmente en la reserva- lo hacen el hombre idóneo para la consolidación de lo avanzado desde la firma de la paz hace casi tres lustros.

Lourenzo se convirtió en el candidato oficial del MPLA el 4 de febrero, cuando el mandatario saliente, José Eduardo dos Santos, oficializó su renuncia a buscar una tercera reelección con lo que materializó los llamados desde 2015 al Comite Central para trabajar con seriedad el asunto de la transición generacional.

Nacido en Lobito, el 5 de marzo de 1954, Lourenzo tendrá como vicepresidente al actual ministro de Administración del Territorio Bornito de Sousa, quien nació el 23 de julio de 1953.

El vicepresidente del MPLA es master en Ciencias Históricas, está casado con la economista Ana Dias Lourenzo (reelecta diputada) y tiene seis hijos. De Sousa es abogado y pareja de María José Rodrigues Ferreira Diogo, y padre de cuatro hijas.

Lourenzo ya ejerció como presidente de la bancada del MPLA (1993-1998) y de secretario general del partido (1998-2003), fue gobernador de Moxico y Benguela.

Como militar tiene estudios en artillería pesada y ejerció diversos cargos de comisario hasta que llegó a jefe de la Dirección Política de las extintas Fuerzas Armadas de Liberación del Pueblo (Fapla), que se unieron a otros grupos para convertirse en las Fuerzas Armadas Angoleñas.

Es el hijo del enfermero Juan Sequeira Lourenzo, preso durante tres años por actividades nacionalistas durante el colonialismo portugués y de la costurera Josefa Gonzalves Lourenzo Cipriano, ambos fallecidos.

De Sousa es hijo de Baltazar Diogo y Catherine Simon Manuel Bento. Nació en Quéssua, en la central provincia de Malanje.

Inició su carrera política como primer secretario nacional de la Jmpla, organización juvenil del MPLA. Fue jefe de la Comisión de Relaciones Exteriores del parlamento y presidente del Comité de Asuntos Jurídicos, Reglamentos y mandatos del legislativo.

También ocupó los cargos de presidente de la Comisión Constitucional de la Asamblea Nacional que redactó la actual Constitución de la República de Angola, en 2010, y vicepresidente del grupo África Caribe Pacífico-Unión Europea (ACP-UE), que negoció acuerdos comerciales entre las regiones.

Ha impartido docencia en Ciencia Política y Derecho Constitucional.

Lourenzo garantizó la continuidad del partido en la dirección del país y relevó a dos Santos, quien ejerce el cargo desde 1979.

Dos Santos se convirtió en jefe de Estado y presidente del partido, un año después, a la muerte del fundador del Estado y primer mandatario de la nación, António Agosthino Neto. Lourenzo tendrá que hacerlo en vida de su antecesor.

Por supuesto, la fórmula no se lanzó sola a su suerte, detrás estuvo la estructura del mayor partido de Angola, con 41 años en el poder, y con una participación importante en la independencia frente al colonialismo portugués y ganador de la guerra civil (1975-2002).

## (Tomado de PL)

 $\underline{https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/140572-presidente-electo-de-angola-por-mantener-la-paz-rumbo-al-desarrollo$ 



## Radio Habana Cuba